PP y Covite denuncian actos por los presos de ETA en Nochebuena

Colectivos a favor de los reclusos instalan mesas vacías en Galdakao v Bilbao para recordarlos y criticar la dispersión

S. CANTERA/ O. IGEA

Tres mesas con todas sus sillas vacías para representar la ausencia de los presos de ETA en las cenas de Nochebuena. El Colectivo de Víctimas del Terrorismo Covite v el PP de Bilbao denunciaron el jueves sendos actos a favor de los reclusos etarras celebrados en las calles de la capital vizcaína v de Galdakao para denunciar la política de dispersión. Una campaña navideña «de culto a los terroristas» que se repite cada año ocupando la vía pública, según lamentó la presidenta de Covite, Consuelo Ordóñez, a través de las redes sociales, en las que recordó a las casi 900 víctimas de ETA «cuvas sillas también están vacías».

Los actos de recuerdo tuvieron lugar en la Gran Vía v en el Casco Viejo de la capital vizcaína y en la arteria principal de Galdakao, la calle Juan Bautista Uriarte. En el caso de Bilbao, la mesa instalada al anochecer cerca de la Diputación se habilitó para 22 comensales v contó con el apovo de Sortu a través de las redes sociales. «2020 ha sido un año complicado para todos, especialmente para los presos y para sus familiares», aseguraron portavoces de la izquierda abertzale en un vídeo.

La mesa de Galdakao estuvo instalada prácticamente toda la jornada. Sobre un mantel de cuadros azules y blancos, los platos, los vasos y los cubiertos correspondientes. Alrededor, siete sillas. Delante de ellas, la fotografía v el nombre de los siete presos de ETA naturales de la localidad que siguen cumpliendo condena y la distancia a la que se encuentran las cárceles en las que están internados.

Entre los reclusos homenajea-



La mesa de Galdakao recordó a los siete presos etarras de la localidad que siguen cumpliendo condena, covite



En Bilbao se habilitaron mesas en el Casco Viejo y la Gran Vía. E. c.

dos en Galdakao se encuentran Francisco Javier García Gaztelu, 'Txapote', exjefe militar de la banda implicado en una decena de asesinatos, entre ellos los de Miguel Ángel Blanco y Gregorio Ordóñez, y Jon Bienzobas, condenado entre otros por el asesinato del ex presidente del Tribunal Constitucional Francisco Tomás y Valiente. Natural de Galdakao

es también Iñaki Krutxaga. El pasado fin de semana el Ayuntamiento de Barcelona dedicó una calle al guardia urbano al que asesinó hace 20 años, antes de intentar atentar también contra el periodista Luis del Olmo, No había sillas, pero en las inmediaciones de la mesa un cartel también recordaba a otro histórico dirigente de ETA, Francisco Ja-

«Los asesinos cenarán en la cárcel pero sus víctimas no lo podrán hacer con nadie», dice los populares

vier López Peña, 'Thierry', y a Kepa del Hoyo, ambos fallecidos.

Actos reiterados

La presidenta de Covite criticó que se repitan homenajes a presos etarras y que actos como el de las mesas formen va casi parte de la rutina navideña en algunos pueblos. «Según EH Bildu, la impunidad a los asesinos y sus cómplices ayudaría a la convivencia. Lo único que avuda a la convivencia pacífica es el comportamiento ejemplar de las víctimas». dijo Consuelo Ordóñez tras lamentar que los reclusos «se sienten orgullosos de lo que hicieron: asesinar». Por su parte, el concejal del PP de Bilbao Carlos García recordó que «los asesinos cenarán en la cárcel pero sus víctimas no lo podrán hacer con nadie».